

SEMANA DE LA CIENCIA 2022 EN EL CCHS

TUMBAS, JEROGLÍFICOS Y ESCRIBAS: TALLER DE ESCRITURA DEL EGIPTO ANTIGUO

Resumen: Taller híbrido (presencial y online) sobre la escritura y los escribas en el Egipto antiguo.

Investigadores: Lucía Díaz-Iglesias (ILC-CSIC)
Daniel González León (UAB, Metropolitan Museum of Art, Nueva York)

Descripción: Se hará una introducción con medios audiovisuales al sistema de escritura jeroglífico, a los componentes de una tumba y a los diferentes soportes e instrumentos de escritura usados por los egipcios antiguos hace más de 3.000 años. Después, cada participante aprenderá a usar los juncos para escribir en jeroglífico su nombre sobre reproducciones actuales de papiros.

En una sala grande, con aforo para 20 personas, se presentarán primero por videoconferencia los fundamentos del sistema de escritura jeroglífica (tipos de signos, disposición, orientación). Después se emitirá un vídeo con una visita guiada por uno de los organizadores de la actividad a una tumba egipcia, señalando las partes que la componen y enseñando a los participantes cómo leer las inscripciones. Por último, se hará un repaso por los diferentes instrumentos de escritura usados en el Egipto antiguo: soportes (haciendo hincapié en los papiros), juncos (a modo de cálamo) y tintas (carbón y ocre, mezclados con agua y un aglutinante). Las presentaciones se apoyarán en medios audiovisuales (powerpoint, vídeos) y una serie de reproducciones modernas de objetos antiguos: estuches de escriba, cuencos con tinta, papiros.

Al final del taller los participantes podrán poner en práctica los conocimientos adquiridos en la actividad, probando a escribir su nombre en jeroglífico con juncos sobre tiras de papiro, usando tinta negra.